



Communiqué

Pour saluer la mémoire de Samuel Paty et Dominique Bernard

Paris, le 16 octobre 2024

Tous les deux enseignaient, ils avaient la passion de la transmission. Ils communiquaient à leurs élèves leur goût du savoir, leur esprit d'ouverture et de tolérance, leur sens critique. Pour tout cela, Samuel Paty et Dominique Bernard, tous deux remarquables artisans de la République, de ses valeurs universelles et sa promesse d'égalité, ont été sauvagement assassinés il y a quatre ans pour le premier et un an pour le second. Eux qui incarnaient le meilleur de notre ambition républicaine et universaliste sont tombés sous les coups de l'obscurantisme et du fanatisme.

Quatre ans après cette tragédie, la mémoire de ces hommes courageux et dévoués nous importe et nous oblige. Car, sur tout le territoire, de nombreux professeurs et personnels craignent d'enseigner certaines disciplines, d'aborder certains sujets, ou d'exercer leurs missions comme il se doit.

La République doit être à leurs côtés.

Face à ce contexte, le Grand Orient de France ne peut que réaffirmer que l'École de la République est un de nos biens communs les plus précieux. Pour l'émancipation de toutes et de tous, il nous faut protéger cet acquis et œuvrer à ce que l'École de la République redevienne un espace où les valeurs de la République s'expriment, et s'assument. La Laïcité en est un des principaux leviers.

Samuel Paty et Dominique Bernard incarnent désormais, pour tant d'hommes et de femmes, cette laïcité.

Le Grand Orient de France, ses frères et sœurs à travers ses loges, continueront à s'engager pour réparer la République, asseoir nos principes humanistes et consolider la concorde et la paix civile. Agissons pour construire cette République universelle et fraternelle, la mémoire de Samuel Paty et de Dominique Bernard nous y invite plus que jamais.

Nicolas PENIN

Grand Maître du Grand Orient de France

Contact presse :

fabrice.millon@godf.org

0675214966